
4. Исключения: 

Пишется одна согласная Пишется двойная согласная 

1. В первой части сложносокращенных 

слов: Компартия (коммунистическая 

партия), корпункт (корреспондентский пункт). 

  

2. В уменьшительно-ласкательных формах личных 

имён с суффиксом -к-, ср.: Алла – Алка, Анна – 

Анка, Кирилл – Кирилка, Римма – Римка, Савва – 

Савка. 

В других случаях пишется двойная 

согласная – Аллочка, Аннушка. 

3. В некоторых производных от 

слова кристалл (если 

после л пишется ь): кристальный, кристально, 

кристальность, кристальчик. 

В других производных пишется 

двойная 

согласная: кристаллический, 

кристаллик и др. 

4. В некоторых производных от 

слова колонна: колонка, колоночный, колончатый, 

колонковый. 

В остальных словах пишется 

двойная согласная: колонный, 

колоннада, колоннообразный и др. 

5. В некоторых производных от 

слова оперетта: оперетка, опереточный, 

опереточник. 

  

6. В некоторых производных от 

слова финн: финский, Финляндия, финка. 

Но: финно-угорский. 

7. В одном из производных отдельных слов, 

ср.: антенна – антенка, тонна – трёхтонка, 

пятитонка. 

Но: антенночка, антенный. 

Но: тоннаж и др. 

 


